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本报记者 张璐 陈冬冬 傅钟中

一年一度的春运于 2 月 1 日拉
开大幕，千千万万的回乡客带着一
年的思乡情踏上返乡之旅。

为了继续向他们送上宁波人民
的一份特别关爱，2 月 1 日零时，
在中国铁路上海局集团有限公司宁
波车务段的大力支持下，“宁波大
爱·伴您回家——温暖坐垫送给站
票回家的您”第三季寒冬暖心活动
启动。

“宁波大爱·伴您回家”公益
活动由宁波日报、中国宁波网、甬
派和宁波市“保险方舟”志愿者总
队联合发起。从 2016 年春运推出
以来，“温暖坐垫送给站票回家的
您”这一寒冬暖心活动共送出 3万
多个爱心坐垫。

其中，此次活动发放的 1万个
坐垫，由爱心企业中国太保寿险宁
波分公司认捐。经过志愿者们的辛
苦付出，已于2月4日全部送出。

1 万个坐垫，整整发了三天
半。在这三天半中，有上百个志愿
者加入爱心行动。来自宁波市“保
险方舟”志愿者总队、高桥镇阳明
学校、宁波曙光小学、高新区新明
中心学校 （外国语分校）、惠贞书
院、兴宁中学、宁波七中等的百余
名志愿者参加了坐垫发放。

同样的温暖场景还出现在宁波
汽车南站。三天来，志愿者向旅客
送出了由甬城书法家以及爱心企业
捐赠的春联、挂历、年糕等 6000
多份“宁波温暖”。值得一提的
是，宁波问艺书院院长郭海也热忱
参与了这一活动，并亲笔书写了春
联。阳光书法社的老师和孩子们也
为本次活动书写了对联。

温暖一：老朋友的问候

春运从 1日零时开始，宁波爱
心也相伴随行。

说来非常凑巧，坐垫开始发放
不久，就来了一位“熟人”——彭
大哥。

当时是凌晨 2时多，彭大哥老
家在重庆，两年回家都只买到了站
票。去年他就领到过坐垫。今年一

到车站，熟门熟路的他立刻来到老
地方找志愿者。见到志愿者，他轻
轻地说了一句：“我以为你们今年
不来了，没想到还是来了。真好！”

温暖二：美丽的约会

“宁波大爱·伴您回家”公益
活动已推出三年。网友“xujing-
fang”和“岸芷汀兰”今年赴了这
个“美丽的约会”。

去 年 底 ， 网 友 “xujingfang”
得知有这个活动后，早早地和记者
约定要带身边的人来做志愿者。活
动第一天，他带来了自己的老婆、
女 儿 和 宁 波 曙 光 小 学 的 18 个 孩
子。当天早上是孩子们的休学式。
活动一结束，他们就结伴坐地铁来
了。他说：“今天的休学式格外有
意义。孩子们的校园生活暂时结束
了，社会生活开始了。今天让他们
帮 助 了 别 人 ， 是 一 个 温 暖 的 开
端。”

网友“岸芷汀兰”是高新区新
明中心学校的一名小学老师，这次
是她第二年来参加活动了。她说：

“孩子还是这群孩子，大了一年
了。寒假还没结束，就问我还会不

会带他们来。我告诉他们，来，当
然来！”

温暖三：你们帮我，我
帮他们

志愿者中，一批来自阳明学
校的孩子，吸引了记者的注意。

阳明学校是一所以外来务工
人员子女为主的学校。多年来，
孩子们接受社会各界源源不断的
关心和帮助：他们接受过“毛衣
奶奶”亲手织的数百件毛衣；接
受 过 爱 心 市 民 捐 赠 的 数 万 册 图
书；还接受过很多很多甬城爱心
市民的学习文具，接受过爱心企
业的大米……

这一次，601班的 11个孩子在
王娟老师的带领下，一起来参加活
动。小姑娘瑶瑶刚到时和同学一
样，有些不好意思，后来竟也能扯
开嗓子在人群中大喊。她说：“之
前有很多的人到我们学校来献爱
心，我们非常感激。趁着这个寒
假，我们也来做些志愿服务，回馈
社会。”

就这样孩子们以自己的感恩之
心，续写着“宁波大爱”。

温暖四：做志愿活动，
我们不落下

志愿者陈菲儿带着她的丈夫和
儿子这回做了两天的志愿者。今年
是他们全家连续第三年参加这个
活动。她说，希望这个小小的坐
垫能让无座的朋友在回家路上更
加轻松。作为志愿者，她能够代
表宁波把温暖送给全国各地的朋
友，非常的开心与荣幸。而她的
儿子今年还带着同学一起来参加
公益活动。

不到 4岁的马瑾涵在海曙区天
一幼儿园读小班。她是当天年龄最
小的一名志愿者，在老师的带领
下，她人小志气大，送出了一个又
一个坐垫。

志愿者顾召娟来自镇海庄市。
平时在网上看到公益活动的消息
后，她会积极参加。这一次，她在
朋友圈看到了这个活动，便从庄市
赶过来做了回“志愿者”。

温暖五：归乡人的感谢

发坐垫的这几天，正值严寒，

但归乡人的一句句“感谢”温暖了
志愿者们的心。

在现场，不少旅客也为宁波的
这一爱心之举点赞。

来自湖北的张先生说：“虽然
是个小垫子，但感受到了宁波这座
城市对外来人员的关怀，我的心里
非常温暖。”

来自安徽的李先生已经在宁波
工作了 5年，并在宁波落了户。孩
子也在宁波的学校上学。今年过
年，他要带着孩子回安徽老家。他
说，宁波是个非常好的城市，这个
小小的坐垫让他在寒冷的冬天感受
到了宁波的温暖。

还有很多拿到坐垫的旅客说自
己读书不多，不会写字，但他们在祝
福卡上写下了最真挚的感谢和祝福：

来自云南的周女士：志愿者们
辛苦啦！因为这个温暖的垫子，明
年我会带着全家人一起来宁波！

来自河南的王女士：宁波志愿
者真好。谢谢你们的爱心还有暖
心。

来自安徽的张女士：宁波志愿
者真暖心。谢谢你们，我好爱你们。

来自河南的张先生：宁波真
好，明年还来！

……
除了这些温暖和感动，来自兴

宁中学的一名志愿者也在参加完志
愿活动后的日记中，记下了一件暖
心小事。

他在日记中如是描述：“发坐垫
的时候碰到四个穿着朴素的兵大哥，
四个人就要了一个垫子，还说‘给那

些需要的人吧。’这让我很感动！”

温暖六：小小坐垫，刷爆
了朋友圈

1日凌晨 307，宁波日报报网记
者张璐在现场忙完了现场布置和首轮
坐垫发放后，趁着间歇在朋友圈发了
一条“遇到老朋友老彭今年再来领坐
垫”的微信，没想到竟一下子被好多
还在网上逛着的“夜猫子”转发了。

大清早 655，网友“亮剑”把
这个消息搬到了微博。此后，这个温
暖的小坐垫开始被越来越多的网友上
传，并在朋友圈与微博刷屏。留言的
网友来自全国各地，他们毫不吝啬地
大大表扬起宁波来：

网友“tfbjihgv”：小小坐垫温暖
回乡客。

网友“yyyy12”：还有坐垫啊，
想得真周到。

网友“@放大镜敬凡”：春运爱
心坐垫，宁波温情人心。

网友“@NANA嗄酱”：给这样
暖心的行为点个赞！

网友“@小柠萌321”：温暖的
行为，温暖的城市。很棒！

网友“@薛清舫”：真好，宁波
是一座幸福的城市。

网友“@Mark_2017”：雪天中
的一丝温暖。回家过节后，一定还会
来阿拉宁波的！

网友“@那世钢”：乘火车数十
个小时长途颠簸回家，途中坐在这样
的坐垫上，阻隔的是冰冷，温暖的是
人心。小坐垫！好温馨！

小小坐垫暖心田
——“宁波大爱·伴您回家”第三季活动侧记

高新区国税局持续贯彻落实小
微企业税收优惠政策，助力小微企
业创新发展。去年，该局共为开发
区 内 小 微 企 业 减 免 税 收 3298 万
元，受惠面达100%。

为全面落实小型微利企业税收
优惠政策，高新区国税局联合市国
税第二稽查局开展“送政策、送服
务、送温暖”活动，坚持政策送推
和征管服务同步推进。他们充分利
用公共媒体、微信公众号、纳税人
学校、税企 QQ 群等载体，多渠
道、多平台、多视角宣传相关政
策，做到应知尽知。同时，不断简

化办税程序，改造升级“智慧版”申
报软件，实现点对点推送相关优惠信
息，使企业通过电脑一键确认即可享
受优惠政策。符合条件但未享受政策
的纳税人，还可享受政策的上门送推
服务。

在高新区，国税部门目前还与
建设银行、宁波银行、邮政储蓄银
行、民生银行签订了银税协议，合
作推出了多个银税互动项目，助力
A、B 级小微企业信用贷款。纳税信
用优质的小微企业由此获得了更多
的实际福利。

（何静 赵渟婷）

高新区小微企业
去年减免税收3298万元
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采访中，华城花园小区的物
业工作人员解释说，业主之所以
违建，是因为为人低调，所以想用
围墙将自家封闭起来，于是毁绿
修建围墙；

长乐村村委会相关负责人则
解释因老房子太破旧又漏水，便
想改造；

而占用设备平台或公共空
间，在顶层加盖阳光房等业主，大
多则是抱着法不责众的侥幸心理，
别人违建，便也跟着做了。

这些体现了违建者的法律意
识淡薄。

同时，也有媒体评论指出，
之所以大家倾心于搭建违法建

筑，还因为利益驱使。
不过，在此次回访中，记者发现

城管部门本着“违法必究，执法必严”
的精神，很好地震慑了违法者，让百
姓看到了违法建筑应有的“下场”。

在此，也想提醒那些已经进行违
法搭建和有违建念头的人，在当今法
制社会，守法是每个公民应有的基本
要求，即便有再特殊的理由，也不能
成为违法的借口。希望大家都能做一
个遵纪守法的公民，为构建和谐社会
贡献自己的一分力量。

本次问政系列盘点报道至此也
就结束了，在新的一年里，让我们与平
台上110多个值守部门一起，为美丽
宁波建设出智出力。 （陈冬冬）

遵纪守法是对现代公民的基本要求
有再特殊的理由也不能违建

本报记者 方琴 钟海雄 石景

近期，本报记者对去年一年里网友在中国宁波网民生e
点通问政平台上，反映较为集中的民生问题进行跟踪回
访。记者在回访中发现，网友通过帖文所表达的希望宁波
越来越好的意见和建议，与部门及时响应，迅速推动解决
的行动力，取得了一些“和谐共振”的成果。

今天，本报将刊发最后一组回访报道，就发生在我们身边
的违建问题，和大家一起探讨如何做一名合格的现代公民。

近期，1 号线高桥地铁站对面
竟冒出一幢违建，这让网友非常吃
惊，并向中国宁波网民生 e点通投
诉反映。经记者介入后，1月26日
上午，该处由长乐村集体所建的违
建被实施拆除。

2 月 4 日，记者在现场看到，拆
违工作已过大半，还剩余部分钢架
和一堵后墙没有拆掉。记者 1430

左右离开时，拆违工作仍在进行中。
网友反映的建筑物位于轨道交

通 1号线徐家漕长乐站对面的公交
车站和地下通道旁边，紧挨着非机
动车道。记者在现场发现，该处违
建分为四个大通间，外侧搭着脚手
架。靠近路口的大通间还被分隔成
了上下两层，沿着楼梯上去，从二
楼窗口发现这幢楼紧贴着后面正在

高桥镇长乐村竟在地铁站旁违建
遭举报后被迅速拆除

1月23日，记者在现场所拍的
违建。 （方琴 摄）

拒绝违建，做合格的现代公民
——民生e点通问政回访系列报道之三

营业的宾馆。
该问题经民生 e点通问政平台

受理后，高桥镇政府立即组织相关
部门会同海曙区城管局等职能部门
共同介入，经调查，确认该建筑没
有经过审批，属违建。

之后，长乐村村委会工作人员确
认此处建筑是村里所建，但不理解为
何被认定为违建。海曙区城管局相关
工作人员解释说，该处建筑紧邻非机
动车道，占用了部分公路留用地，根
据“三改一拆”精神，要求即查即拆。

1月26日上午，工人冒着雨雪
对这排违建进行拆除。长乐村村委
会相关负责人指着一张照片中的矮
平房告诉记者，原来这里是有幢房
子的，当时是 320平方米的工业用
房，因老房子太破旧又漏水，刚好

中山路进行改造，村里便想要将路
边的建筑立面也改造一番，以提升
街景形象。因此村里在 2017 年 10
月把旧房子拆了之后重新建造，打
算用作公共用房。由于村里相关人
员对建筑审批方面意识不强，不知
道虽然是原址重建，但依然是要经
过审批的，所以就未批先建了。

从照片上来看，当时此处确实
有一幢老旧的工业用房，只不过当
时的房屋占地面积并没有现在这么
大，离路边也还有些距离。违建不
仅面积大了，还紧邻非机动车道。

海曙区城管局工作人员告诉记
者：“无论是何种历史原因，不管
原来此处是什么，都不能作为擅自
改建扩建的理由。村里土地建设也
要经过规划许可。”

2 月 4 日，该处违建已经被拆
除大半。 （钟海雄 摄）

6 号 楼 13 楼 的 天 井 违 建 已
拆。 （石景 摄）

侵占设备平台或公共空间，则
是不少小区常见的违建形式。

去年 7 月 21 日，网友“复地”
在中国宁波网民生 e点通问政平台
上发帖反映，江城国际小区个别业
主将通风和消防用的天井浇筑成混
凝土平台，并用铝合金包进室内。

当时，记者在江城国际小区 6
号楼西侧看到，天井面积大概有 3
平方米，18 楼、17 楼、13 楼的三
户业主已经将它包进室内。

对此，江北区甬江街道对三户违
建业主下达整改通知。1月26日，记者
再次前往现场，看到13楼的违建已经
拆除，但17楼和18楼仍然没有变化。

江城国际小区的高地物业工作

人员告诉记者，这两户业主因装修设
计有些特殊，违建拆除后会导致房子
漏风漏雨，已经向江北区城管部门申
请延期整改，并且写下保证书，承诺
会在2018年4月前自行恢复原状。

江城国际3户业主占用天井平台
1户已拆除，另2户4月前完成

在一些小区，别墅业主违建之
风刮得很猛烈。

去年 12 月初，高新区华城花
园别墅区就有两户业主破坏公共绿
化强行搭建围墙，遭到不少网友投
诉，之后高新区综合行政执法局介
入调查，围墙施工因此得以阻止。

当月 13日，记者来到华城花园
别墅区，看到这堵违建的围墙位于别
墅区东面的公共绿化带上，长 30多
米，围墙边上是10号和12号别墅。

因高新区城管部门介入，违建
业主在建好水泥柱后就用塑料布把
这块地围了起来，没有继续施工。
在被圈地块，记者看到部分绿化带
被铲掉，满是碎石和土块。

1 月 14 日和 26 日，记者两次来
到华城花园别墅区，看到两户业主
在公共绿化带上搭建的围墙已经拆
除，塑料布丢在一边，附近地上满是
碎石，但公共绿化带尚未修复。

负责管理华城花园的浙江南都

物业有关负责人表示，这两幢别墅外
侧没有高墙，房子和道路之间只隔了
条绿化带，相对来说比较“暴露”。
而两户业主生活低调，希望生活私密
性、安全性得到有效保证，所以联手
搭建围墙。

记者从高新区综合行政执法局了
解到，关于此事，中队仍在协调中。

华城花园两别墅业主毁绿建墙
围墙拆除后尚未复绿

1 月 26 日，公共绿化带还未修
复。 （石景 摄）


